

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Huitième Journée du drapeau...

Les valeurs de la République exaltées



Le gouverneur, Michel Ngueba Koumba, a été le premier à faire allégeance au drapeau...



... avant de se tenir à côté de celui-ci et observer les autres responsables militaires...

Photo : Esai Ndileroum

Photo : Esai Ndileroum

Esaié NDILOROU
Lambaréné/Gabon

LA 8e Journée du drapeau, célébrée, le 9 août dernier, sur l'ensemble du territoire national, a aussi connu un fort retentissement à Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué.

La cérémonie officielle, présidée par le gouverneur, Michel Ngueba Koumba, qui a d'ailleurs été le premier à faire acte d'allégeance au drapeau national, a commencé à 10 heures précises sur l'esplanade du gouvernorat. Outre les autorités administratives, les directeurs, chefs de services provinciaux, et responsables des unités de sécurité et de défense, ont investi les lieux pour com-



... et administratifs sacrifier au même rituel.

Photo : Esai Ndileroum

mémorer dans la discipline cet événement institué par le président de la République Ali Bongo Ondimba. En vue de permettre à tous les Gabonais de s'approprier les symboles de la Nation et cultiver l'esprit patriotique d'une part. Et de raviver en eux le sens du devoir républicain, d'autre part.

Après la levée des couleurs, le passage des troupes en revue et les salutations des différents responsables présents, le gouverneur de province a fait d'abord allégeance au drapeau tricolore (vert-jaune-bleu), avant de se tenir à côté de celui-ci. A sa suite, les autres maillons de la chaîne mi-



Les responsables des Forces de sécurité et de défense lors du passage en revue des troupes.

Photo : Esai Ndileroum

litaire et administrative. Tous ont accompli le même geste, à tour de rôle et chacun à l'appel de son nom. Peu avant, le conseiller en communication du gouverneur de province, Estaky Ibouanga Nguimbi de Moabi Lung a rappelé le sens donné à cette journée nationale du drapeau

: "une opportunité pour chacun d'entre nous d'exalter et magnifier les valeurs et symboles de la République", a-t-il dit. Précisant que cette manifestation "nous interpelle tous sur la nécessité de faire le point sur les valeurs de notre vivre-ensemble". En tout cas, mission ac-

complie à Lambaréné, à l'occasion de la 8e Journée nationale du drapeau. C'est d'ailleurs visiblement satisfaits de s'être à nouveau pliés à cette exigence républicaine, que les invités se sont séparés après un cocktail qui leur a été servi par le gouverneur Michel Ngueba Koumba. A sa résidence.

...et en marge de la célébration protocolaire à Atongo-Wanga L'ODL et les chefs de quartiers dans la concorde

E.N.
Lambaréné/Gabon

LES chefs de quartiers de la commune de Lambaréné n'étaient pas en reste, mercredi dernier, à l'occasion de la célébration de la 8e Journée nationale du drapeau.

A l'initiative du président de l'Observatoire pour le développement de Lambaréné (ODL), Nicaise Sickout-Iguendja, ils se sont retrouvés à la résidence de la cheffe de quartier Atongo-Wanga, Julienne Oyongouno, pour célébrer ensemble, dans la fraternité et la concorde, cette manifestation républicaine. Le président de l'ODL a dit sa satisfaction de se retrouver avec ses parents, mères et pères ainsi que ses frères et sœurs en ce jour mémorable. "Nous devons être fiers d'être Gabonais et d'appartenir tous à un même pays, une même nation, une même communauté. Car, c'est le 9



La Journée du drapeau a été aussi célébrée avec la chefferie de Lambaréné. Photo de droite : La cheffe du quartier Atongowanga, Julienne Oyongouno reçoit son drapeau des mains du président de l'ODL, Nicaise Sickout-Iguendja.

Photo : L'Union

août 1960 que fut adoptée la loi n° 56/60 portant modification de l'emblème national. C'est dire que l'exaltation des couleurs nationales est un attachement aux valeurs qui fondent la République tout autour de la devise nationale et de l'idéal républicain défini par nos pères fondateurs. Cette manifestation est remise sur le tapis par le président de la République S E Ali Bongo On-

dimba, en vue de permettre à ses compatriotes de s'approprier les symboles de la nation. Le chef de l'Etat, par cette journée, amène, chacun d'entre nous, à méditer sur le sens de notre vivre ensemble et à magnifier le sentiment d'appartenance à la même patrie", a déclaré Nicaise Sickout-Iguendja. Il a, de ce fait, laissé entendre que son association est résolument tournée vers le bon sens, c'est-à-dire que



Photo : Esai Ndileroum

Lambaréné ne peut plus être construite par une seule personne. Car, a-t-il dit, l'Etat providence n'existe plus. Chaque Migovéen doit donc apporter sa pierre à l'édifice. En effet, pense le président de l'ODL, en s'appuyant sur le slogan de son association, "Si, par les mains assemblées, toutes les filles et tous les fils de Lambaréné venaient à être solidaires, Lambaréné se développerait harmonieuse-

ment". Mais au-delà de tout, il a insisté sur "le civisme et le respect de nos valeurs qui passent par la considération de nos emblèmes et de nos aînés et parents, quels qu'ils soient". M. Sickout-Iguendja a par ailleurs suggéré quelques pistes aux auxiliaires de commandement. Lesquelles vont dans le sens de l'organisation de rencontres par quartier, afin d'y débattre de certaines thématiques et re-

cueillir les avis et recommandations des uns et des autres sur le développement de la ville de Lambaréné. Des préoccupations qui devront par la suite être soumises aux décideurs. La cheffe de quartier Atongo-Wanga, Julienne Oyongouno, à qui il a d'ailleurs été remis un drapeau, a saisi cette opportunité pour remercier et encourager les membres de l'association qui œuvrent pour l'éveil des consciences, et principalement celles des jeunes. Notons que depuis les cinq dernières années au cours desquelles l'association s'implique dans les manifestations de la Journée du drapeau à Lambaréné, le 1er arrondissement a toujours abrité cette organisation. Nicaise Sickout-Iguendja souhaite que celui-ci soit désormais célébré, à partir de l'an prochain, dans la concession de chaque chef de quartier du 1er arrondissement.